

平成 30 年

第15回教育委員会会議録

(開会 平成30年12月17日)

(閉会 平成30年12月17日)

岐阜県可児市教育委員会

平成30年12月17日午前9時00分開会

会場：市役所4階第3会議室

出席委員

籠橋義朗君（教育長）

生駒隆昌君（教育委員）

丹羽千明君（教育委員）

星野京子君（教育委員）

伊藤小百合君（教育委員）

説明のために出席した者

村瀬雅也君（事務局長）

三品芳則君（学校教育課長）

豊吉常晃君（郷土歴史館長）

伊佐治 晃君（学校教育課主任指導主事）

渡邊謙吾君（学校教育課指導主事）

辻原詩織君（学校教育課学校支援係）

細野雅央君（教育総務課長）

川合 俊君（文化財課長）

玉野貴裕君（学校給食センター所長）

堀田 誠君（教育研究所主任指導主事）

牛江明美君（学校教育課学校支援係長）

河地直樹君（こども課長）

出席委員会事務局職員

石原雅行君（教育総務課総務係長）

圓藤 亨君（教育総務課総務係）

日程及び審議結果

1 開 会

2 前回会議録の承認

3 教育長報告

4 教育委員報告

5 議 事

議案第37号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について（原案可決）

6 報告事項

瀬田幼稚園の空調設備について

7 各課所管事項

8 委員からの提案協議事項

9 その他

10 閉 会

開会の宣告

教育長（笹橋義朗君） おはようございます。

第15回の教育委員会会議を始めます。よろしくお願いいたします。

では、定足数につきましては、委員の過半数の出席をいただいておりますので、この会議が成立することを申し上げます。よろしくお願いいたします。

前回会議録の承認

教育長（笹橋義朗君） まず、前回の会議録につきまして、11月13日の教育委員会会議の会議録についてお願いします。

教育総務課長（細野雅央君） 11月13日に開催いたしました教育委員会会議の会議録については、変更はございません。なお、11月26日と11月29日に開催されました会議の会議録を現在確認中でございますので、翌月に承認のお願いをする予定でございます。以上です。

教育長報告

教育長（笹橋義朗君） それでは教育長報告ということで、まず11月27日に地教連の教育委員会連合会の総会がありました。星野委員さん、出席いただきましてありがとうございました。

それから、11月28日には小学校の音楽会がありまして、全小学校4年生の子供たちの歌声を聞いてきました。中には今渡北小学校で「君といた夏」のエンディング曲を歌ってくれまして、大変よく練習したなあと思っております。ありがたいと思います。広がりがある歌だなあと思っております。

それから、12月2日には教育委員会表彰式がありました。皆さん、出席ありがとうございます。

ちょっと思ったんですけれども、スポーツとか文化、ことしはスポーツばかりの表彰でしたけれども、スポーツと文化の子供たち、今もそうなんですけれども、中体連以外は民間の大会とか全国大会ということで、来年からの市長部局での担当、今はもうやっているんですけれども、そうすると功労者表彰だけになっちゃうので、やっぱり子供たちの表彰については、文化・スポーツとはいえども、教育委員会が続けていかないかなということも思った次第です。これからも開催していきたいと思っております。

それから、12月14日に東明小学校のお茶会に招かれまして、行ってきました。6年生の子供たちがお手前を披露して、その後、私たちが、教育委員会事務局のほうだけで行ってまいりました。毎年のことですけれども、子供たちがもじもじしながら、苦そうなお茶を飲みながら、お手前をしてくれまして、ほほ笑ましい魅力がありましたが、これも東明小の伝統であり、可児のふるさと教育の一番最初の事業でした。これからも続いていくといいなあと思っております。

以上、私のこの1カ月間にあった報告であります。

教育委員報告

教育長（籠橋義朗君） では、教育委員さんの報告に移りたいと思います。

教育委員（星野京子君） おはようございます。

前回の教育委員会会議後の報告をさせていただきます。

今、教育長から御報告があったんですが、重複していますけれども、よろしくお願ひします。

11月27日、可茂地区市町村教育委員研修会及び懇親会に出席いたしました。研修会のほうで、日本ユニセフの岐阜市出身の山口鮎美さんという方の御講演を聞いたんですけれども、今の世界の子供たちの厳しい状況等を聞きまして、本当に日本は今恵まれていますので、考えさせられることも多く、その話もとってもよかったですけど、その山口さんがお若いんですけれども、岐阜の学校の先生をしていた後、子供のときの小学生のときの夢をかなえて、そのときに国連に勤めたいということで、中学校の先生になったんですけれども、その後また大学院に行き直して、日本ユニセフ協会に勤務したというお話もとても興味深くて、それも社会科の授業を聞いてそういう夢を持ったというお話が聞けましたので、とてもうれしかったというか、とてもあつという間のお話で、教育委員としてもとても参考になりました。

その後、懇親会に出席したんですけれども、そのユニセフのお話でも盛り上がり、可茂地区で教育長、教育委員が集まるのは1年に1回のことですけれども、和やかに懇親会ができて、とてもよかったですと思います。

次に11月28日、小学校音楽会に出席いたしました。午前中だけの参加だったんですが、本当に一生懸命練習してきているなあということがわかりましたし、また聞くほうの態度もすばらしかったので、4年生全部の発表するほうと聞くほうの一体感がすばらしかったと思います。

12月2日、教育委員会表彰がありまして、教育長から賞状をもらっている子供たちの姿を見せていただいて、こっちはスポーツばかりでしたけど、本当にすばらしい成績で、これから成長していく子供たちが頼もしいなあということを感じました。

12月6日、事務局よりちょっとお先に東明小のお茶会に呼ばれて、出席いたしました。6年生からお茶を一人一人たてていただいたんですけれども、やはり東明小は1年生から6年生まで、ずうっと継続してお茶をやりますので、とてもおいしくお茶をたてていただきましたし、またみんな笑顔で本当におもてなし上手で、楽しいひとときを過ごすことができました。

私からは以上です。

教育委員（生駒隆昌君） おはようございます。

11月19日に、可児警察署の警察協議会に参加いたしました。その中で一つ話が出ておったのは、子供たちの見守りとか、いろんな見守りをながら見守りというふうに銘を打って、今これから県警のほうとやっていくというお話がありました。ながら見守りとは、何かをしながら子供たちを見守っていただけるといので、これから広げていきたいというようなお話でしたが、一人でも多くの方が子供たちを見守っていただけるといことはとてもいいことだと思いますので、子供110番も可児市はありますし、そういったものもまたこれから続けていっていただきたいなというふうに思いました。

11月27日、星野委員も言われましたが、地教連の研修会に参加させていただきました。

山口さんの国連のユニセフの活動というものを説明していただきましたが、ユニセフというのは、よく言葉の中ではいろいろ聞くものなんですけど、実際にどんな運動をしているかということは僕もよく知らなかったんですが、世界の子供たちを救っているというのがあって、5円や1円という本当に少数な金額でワクチンを打ったり、マラリアの蚊帳を買ったりするというようなお話があって、子供たちにもユニセフという活動を理解していただいて、大人になったときにそういう支援ができるような教育もこれから可児市の中でもしていただけたらいいんじゃないかなというふうに思いました。

11月28日、小学校の音楽会のほうに参加させていただきました。皆さんが言われたように、小学校4年生のすばらしい歌声がa l aの中で響き、本当に落ちついた、聞くほうも歌うほうもすばらしい音楽会だったと思います。

12月2日、教育委員会表彰がありました。先ほど教育長が言われたように、スポーツや文化というものが、また教育委員会の中からは分離されますが、やはり子供たちが一生懸命に頑張ったという姿をたたえてあげられるような場所として、教育委員会でそういった表彰をこれからも長く続けていただきたいと思いますというふうに同じように感じました。

12月13日、中部中学校の音楽会に参加させていただきました。短い時間でしたが、1年生の合唱を聞かせていただきました。小学校の音楽会のときは、少しおとなしい音楽だったんですけど、やっぱり中学生ともなると迫力のある歌声がa l a全体に響いて、本当にすばらしいものだなというふうに思いましたし、中部中学校は生徒数も多いですが、本当に聞くほうも歌うほうもしっかりとした態度でやっていただいていたので、すごいなというふうに感じました。

12月14日、くれよんのクリスマス会に参加させていただきました。2部制で、午前中ではなく、午後の部のほうに参加させていただきましたが、70組の保護者とお子さんが参加されてみえましたが、ミニゲームをやったり、マジックのショーを見たりした、本当に楽しいクリスマス会で、子供たちがサンタに扮した方からブーツのお菓子をもらっていたんですけど、自分の子供の時もブーツのお菓子でしたし、本当に昔から変わらぬあのお菓子をもらうときの笑顔がとってもすばらしいものがあったなというふうに思いました。会場内をずうっと走り回っている子もいたり、大きな声を上げる子もいたんですけど、やっぱりそういう子供たちと親御さんの協力というか理解があって、くれよんが運営されているというのが非常につぶさにわかったすばらしい会だったなというふうに思いました。以上です。

教育委員（伊藤小百合君） おはようございます。

重複している部分は省かせていただきます。

11月30日にa l aで家庭教育学級の講演会がありまして、花まる学習会の高濱先生が、私は3年目だったんですけども、「母親だからできること」という毎回同じタイトルで講演を聞かせていただきました。今までは成功例がほとんどだったんですけども、今回は成功例だけじゃなくて、失敗例も紹介があり、必ず成功してきたものばかりではないという誤解があったようで、そういうお話もありました。

全体の中で、やはり自立するには、人間力を鍛えることが必要だというお話がありました。そして、母親に求められるのは大きく4点あったんですけども、基本的には早

寝早起きのリズムを習慣化することだったり、今もゲームが結構問題にもなっているんですけども、脳への悪影響も心配されていますので、ゲームは原則やらせないというお話などもありまして、自分も振り返るいいお話になりました。

初めての場所とか、いろいろ経験する場所に行ってきたとかよかったなどの体験をすることが必要で、外に出ることによって自然と答えが出るので、それが自信につながるというお話を聞きまして、すごく大切だなというのを感じました。

12月14日の金曜日、西可児中の音楽会に午前中参加してきました。ここは、男女の人数がほぼ同数でしたので、すごくハーモニーの調和がよくとれていたと思いました。

午後から兼山小に行ってきました。校長先生からちょっとお話をいただいて、マーチングにすごく興味があったので、多分それで声をかけていただいたんだと思うんですけども、給食を子供たちと一緒にランチルームでいただいて、ちょうどそのときケーブルテレビが来ていまして、いつもよりは騒がしくて落ちつかなかったようなんですけども、私は1年生の子供たちと一緒に御飯を食べたんですけども、やっぱり1年生なので、まだ好き嫌いもすごく多かったりとか、ざわざわした中だし、見知らぬ私が入ったことによって、ちょっとテンションも高かったみたいで、食事もなかなか思うように進まなかったみたいで、周りの子の話を聞くと、やっぱり苦手なものが多かったりとか、時間がかかったりとかで、完食するのはまだ難しいというのがよくわかりました。

給食を食べた後に、人数がその学校自体少ないからできることなんですけれども、歯磨き指導がすごくしっかりしていまして、全校でランチルームの外の洗い場のところに全員で鏡に向かって立って、音楽に合わせて隅から隅まで歯磨きをして、あと週に1回だったんですけども、フッ素塗布をしているということで、教頭先生だったんですけど、効果はどうかということ聞いてみたんです。ただ、まだ初めてそうたっていないそうなので、実際その結果がどうということにはわからないそうなんですけど、ただ減ってはきているということでした。ただ、やっぱり財政的にも難しいので、今後続けられるかどうかはわからないという話がありました。

給食が終わって午後からなんですけど、マーチングを見せていただいた中で、支援学級の6年生の子がいたんですけども、やっぱり普通のクラスにいるときは、なかなか落ちつかなかったりとか、授業に参加するのが難しかったりするんですけど、マーチングをする音楽を通して、仲間との協調性が培われたということで、もしその音楽がなかったら、その子はどういう生活を送っていたのかなあということを教頭先生が言ってみえたので、ああ、なるほどというのを感じて帰ってきました。以上です。

教育委員（丹羽千明君） おはようございます。

私も11月28日、第33回可児市小学校音楽会を見学させていただきました。どこの小学校もすごく練習していたというところが見えまして、発表前の緊張感と終わった後の達成感というか笑顔というのが印象的でございました。例えば北小学校では、160名を超える児童のパートに分かれた迫力のある合唱がよかったです。兼山小学校については、4年、5年、6年生の皆さんの金管バンド、これも毎年驚かされるんですが、ことしもすばらしい演奏で、見ていた子供たちも大変印象に残ったんじゃないかなあと思いました。

それから、12月1日にライオンズクラブなんですが、第11回青少年野球教室を開催しました。教育長さんにも御来賓として来ていただきましたが、今回は笠原投手、中日ドラゴンズの1軍の投手と、彦野さんを初め3人のOBで、5年生、6年生の150名のスポ少の野球部の子供たちに教えていただきました。やはり本物の選手に直接教えていただけたというのは大変子供たちに対してもよかったんじゃないかなあと思いました。

それから、12月9日に可児市日本語作文コンテストが多文化交流のフレビアで開催されました。教育長も審査員でお見えになっておりますけれども、日本での暮らしに、また学校での様子とか、ふるさとの国のこととか、そういったことの発表がございました。小学校の部、中学校の部、高校の部、そして一般の部とあるわけですが、80名ほどの応募があって17名のスピーチがございました。小学校に関しましては、先生の指導があると応募があると思うんですが、もう少し教育委員会からもお願いして、作品が出るというかなあとというように思いました。以上です。

教育長（籠橋義朗君） ありがとうございます。

この1カ月の活動報告ということでしたが、事務局のほうにおいては、今後取り入れるようにしていただきたいと思えます。

議事

教育長（籠橋義朗君） それでは、議事に入ります。

事務局長（村瀬雅也君） 本日の議事は1件のみでございます。

議案第37号としまして、要保護及び準要保護児童生徒の認定について御審議をお願いしたいと思います。よろしくお願ひいたします。

教育長（籠橋義朗君） 本日の議案は1件であります。

議案第37号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について及び児童生徒校内事故、問題行動、交通事故等の記録についてに関しては、個人情報やプライバシーにかかわる情報のため、教育委員会会議規則第14条の規定により非公開といたしたいと思えますが、御異議ございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

異議ないようですので、非公開として、議事の最後にいたしたいと思えます。

報告事項

教育長（籠橋義朗君） では、報告事項に入ります。

瀬田幼稚園の空調設備について。

こども課長（河地直樹君） こども課です。よろしくお願ひいたします。

瀬田幼稚園の空調設備について、1件報告をさせていただきます。

資料のほう、A4の横の資料を1枚提出させていただいておりますので、よろしくお願ひいたします。

函面のほうに基づいて説明をさせていただきますけれども、色分けが3種類してあります。緑で囲ってありますのが、既に空調設備、エアコンが設置されている部屋です。ちょっと見にくくて申しわけないですけど、大きい右が遊戯室、左側が職員室、その上が給食室、調理室は設置されておりました。このたび、ことしの猛暑等を受けまして、

設置されていないピンクのところに空調を設置したいということで考えております。設置されていなかったのは保育室が4室、それから小さい部屋で右側の図書室、会議室で、大きいのが多目的ホールということで、こちらの全て6部屋について空調設備を設置したいというふうに今進めております。

予算のほうは早急に来年の夏までに設置が終わるように、今回の12月議会で補正予算を出させていただいております。予算額は2,900万円ということで、議会のほうで審議をしていただいている段階です。

先ほど申し上げましたように、議会の予算が議決されれば早急に設計を進めまして、設置を進めて、来年の夏までに完了していくと考えております。

なお、給食室については設置されていますけれども、20年ほど経過しておりますので、こちらのほうはあわせて更新をしたいというふうに考えております。

以上です。よろしくお願いたします。

教育長（籠橋義朗君） いよいよ幼稚園のほうも整備していくこととなりますが、御意見等ございますでしょうか。

教育委員（丹羽千明君） 多目的ホールに関しましては、天井も高くて広いんですけども、何台とか馬力とか、そういうのは。

こども課長（河地直樹君） そちら辺は今設計中で、詳細はまだ把握しておりません。申しわけないです。

教育委員（丹羽千明君） 通常より大きいということですね。

こども課長（河地直樹君） そうですね。台数をふやすか、ちょっと大きいものをつけるかということで、使えるようにしたいと思います。

教育委員（丹羽千明君） あと、ガスなのか電気なのか。

こども課長（河地直樹君） ガスも一度検討したんですけども、工事がちょっと難しいということで、電気です今考えております。

教育委員（丹羽千明君） はい、わかりました。

教育委員（生駒隆昌君） 本当に長年、いろんな要望の中でこの空調ということは、瀬田幼稚園へ伺うたびに言われてきたことですので、今回予算が通ればということですけど、設置していただくと本当にありがたいことだと思っております。

子供たちも多目的ホールや保育室の中でも、暑い中、扇風機だけで泥んこ遊びをしたりして頑張っておるので、早い設置をしていただいて、子供たちがよりよい環境で遊べる環境をつくっていただきたいと思いますので、早急によりしくお願いしたいと思います。以上でございます。

教育長（籠橋義朗君） ほかはよかったですか。

〔挙手する者なし〕

質問もないようですので、以上で終わります。

各課所管事項

教育長（籠橋義朗君） それでは、各課所管事項に移ります。

事務局長（村瀬雅也君） 私のほうからは1点、現在12月議会です。今週の20日に閉会の予定で進められております。前回の定例教育委員会会議のときに項目だけ御案

内しました。今回一般質問が12月4日に行われまして、その折に山田喜弘議員、それから川上文浩議員からそれぞれ教育委員会について御質問がありまして、教育長にお答えいただいております。

山田議員からの御質問は、児童生徒の荷物の重量化の原因と対策についてということで御質問をいただきました。これにつきましては、健康に影響があるかとか質疑がありまして、答弁としましては、荷物が重くなっている現状は認識しているけれども、それが健康面に影響を及ぼしているとは認識していないという答え。それから、学校への携行品については、児童生徒の実態、保護者や地域の実情を考慮しながら、学校で判断して決めていますということで、教育委員会としては特に規定はしていませんというようなお答えをしております。

また、最終的に重さ対策としてのデジタル教科書はどうだというような御質問もありましたけれども、市としては重量化対策としてのデジタル教科書の導入は考えていないというようにお答えしております。

あと、もう一方、川上文浩議員からもございまして、カラーユニバーサルデザインについて、前回の質問のお答えについて、その後どうですかというような御質問でした。教育長にお答えいただきまして、全学校においては、保護者に希望をとって、色覚検査を実施していますと。また、研修等も行っておりますし、授業においては、見やすい白や黄色を使う、赤はなるべく使わないような配慮。また、それから色覚チョークについても今導入をしておりますということでお答えをさせていただきました。2つ目については、主なものとしてはそのような回答をしています。

それ以外では、教育福祉委員会が12月12日にございました。この中で、報告事項で報告させていただきましたが、金山城の整備基本計画について説明して、了解をいただいておりますし、あとはPFIが再来年の3月、平成31年度末をもって終了するので、今それに向けて民間に委託できるものは委託する方向で、プロポーザルをとるための準備をしていますということで御報告をさせていただきました。

私のほうからは以上でございます。

教育総務課長（細野雅央君） 特にございませんですが、12月2日の教育委員会表彰に対しましては、御出席をいただきましてどうもありがとうございました。以上です。

学校教育課長（三品芳則君） よろしく申し上げます。

まず初めに、週末に発生いたしました農業大学校における豚コレラにかかわるところにつきましては、春里小学校、それから西可児中学校ともに校長にもけさ確認をいたしました。特に大きな問題もなく、平常どおり学校は始まっておるということでございます。御安心ください。

では、1点のみ報告させていただきます。

机上にもお配りしてございます2学期制施行に関する中間報告ということで、こちらを見ていただきながらお聞きください。

前期が終わった段階で、教職員向けに2学期制施行に関するアンケート調査を行いました。成果として、ゆとりある教育活動ができ、子供に向き合う時間が多くなったとか、長期休暇前にきめ細やかな指導ができたことも上げられ、約75%の教員が2学期制のよさを感じております。課題といたしましては、1年間トータルで検証する必要があり、

次年度の教育課程の編成においては、さらに行事等の精選を行うことで2学期制のよさを引き出しながら推進していきたいと考えております。以上でございます。

文化財課長（川合 俊君） 文化財課から来月の行事予定について1点御報告をさせていただきます。

1月の予定表をごらんください。

先ほど、村瀬事務局長からも話がありましたように、11月26日の教育委員会会議で報告させていただきました「国史跡美濃金山城跡整備基本計画」案について、1月10日から1月31日までの期間、パブリックコメントを実施します。そのパブリックコメントの内容や結果につきましては、今後の教育委員会会議にて報告させていただきたいと思っております。

文化財課からは以上です。

郷土歴史館長（豊吉常晃君） 同じく予定表をごらんいただきたいと思っておりますけれども、1月10日以降ですけれども、各小学校におきまして、昔の暮らし体験講座を開催しております。郷土歴史館においての開催や学校へ出向いての出前講座などを実施ということでございまして、炭火アイロンの仕方や洗濯板を用いての洗濯、また石臼の利用などの体験を行っておるところでございます。

また、1月の22、23日からは、陶びな講座とかぶと講座を開催する予定にしております。以上でございます。

学校給食センター所長（玉野貴裕君） 給食センターが一番長い給食時期に今期当たっておりますわけですが、12月26日まで冬期休業前の給食の提供をさせていただきます。それから休み明けにつきましては、1月7日月曜日から給食の提供を再開する予定でございます。

おかげさまで特に大きな混入等の事故もなく、過ぎておるところでございます。引き続き衛生管理に努めてまいりたいと思っております。以上です。

教育長（籠橋義朗君） 繰り返しになりますけど、一般質問のランドセルとか持ち物については、教育委員会として全体で規制とか、それから強制とかいうことは、これまでもこれからもしていかないということで、基本的には子供の体の大きい小さいもあるので、それぞれが自覚を持って考えていただきたいという趣旨で回答をしました。

それからもう一つ、2学期制については中間報告というふうに出ていますけれども、学校の校長先生たちと話をしている中で聞いた言葉は、2学期の今の時期がいつもは大変な時期なんだけど、淡々とクリスマス、正月を穏やかに学校が運営されているという話を聞きまして、そこに書いてある中間ですので、やっぱり1年間通して効果なり影響を改めて皆さんに御報告しますので、今回は中間ということで御容赦いただきたいと思っております。

それでは、ただいまの御報告等について、御意見、御質問等はございますでしょうか。

教育委員（生駒隆昌君） 今、教育長が言われましたけど、中間報告ということでこの報告を読ませていただきましたけど、ゆとりある教育活動ができ、子供に向き合う時間が多くなったということで、先般の音楽会等を見ておっても、やっぱり指導する時間というのは、子供たちとの対話の時間がふえておるといふふうに感じましたの

で、すばらしい、時間に余裕があるというか、そういう音楽会になったんじゃないかなというふうなことも少し感じました。

ただ、実際に子供に向き合う時間が多くなったというふうに先生方が言われているんですけど、1年通した後でまた教えていただきたいですが、どういったふうな時間がふえたのかという具体的な部分をわかる範囲で結構ですので、ここには外で遊ぶ姿が多くなったとか、部活動とかと書いてありますが、そういったことも含めて少し教えていただけるような機会があるといいかなというふうに思いました。

保護者の方にも少し2期制について、半分終わってどうなんだろうねというようなお話もさせていただきましたけど、さほど成績を細かく分けてほしいという希望はなく、子供たちも落ちついているので、とてもいいことじゃないかなというふうに言われていましたし、ただ中学校3年生の子供たちは、やはりここが今の進路の一番大事な時期になるので、2期制になったからといって成績が出ないということではあるんですが、進路指導については今まで以上にきめ細かくやっていただき、折り返し地点になり、進学する子ばかりではないですので、そういった子供たちにも向き合っていて、今後子供たちが将来義務教育が終わっていく中で指導していただけるという時間をつくっていただきたいな。3年生の先生方にはそういうふうに思いましたので、この部分もよろしく願いいたします。

教育長（籠橋義朗君） ほかはよろしかったでしょうか。

今の中学校3年生の進路指導というか成績というか、取り扱いを具体的に説明してもらえんやろうか。

学校教育課長（三品芳則君） 例年ですと2学期終わりに1、2、3学期の2学期分までの成績ということで御家庭には示しながら進路指導、三者懇談等を行っているようではございますけれども、その部分の成績につきましては、前期の終わりの成績をもとにしながら、当然懇談については昨年度と同じような日程でやっておりますので、実際に懇談の席上、どのような形で成績を示しながらということはちょっと私も確認はできておりませんが、家庭または子供との懇談については、例年よりも何か薄くなったとか、そういうことはないようには思っております。

教育長（籠橋義朗君） それでは、さっきの生駒委員の中で働き方改革の話が出ましたので、ちょっと機会がなかなかないので、今中教審のほうに45時間で上限を設けるという諮問がされて、これから中教審で協議をされるんですけど、45時間というのは非常に現状からすると激減というか、半減というか、大変厳しい上限が設けられるかもしれませんので、もちろん今がいいということは私たちも毛頭考えていなく、これまで以上に働き方改革を先生の勤務環境を考えていくことになりましてけれども、今後も少しでもそれに近づけるべく努力をしていきたいと思いましたが、部活の話もそうですし、教材研究等も含めて、引き続き取り組んでいきたいと思っておりますので、皆さん、また御協力のほどよろしくお願いいたします。

委員からの提案協議事項

教育長（籠橋義朗君） それでは、委員からの提案協議事項についてに入ります。ございましたらお願いしたいと思います。

〔挙手する者なし〕

その他

教育長（籠橋義朗君） それではないようですので、次回の日程等についてお願いします。

教育総務課長（細野雅央君） 次回は、来年1月28日月曜日、9時からということで、この会場と同じ4階の第3会議室でお願いをいたします。

それから、来年の2月の日程ですが、2月18日月曜日午前9時からでいかがでしょうか。

教育長（籠橋義朗君） 2月18日、いかがでしょうか。

〔「大丈夫です」の声あり〕

御異議ありませんね。それでは、2月18日9時からということでお願いしたいと思います。

では、この後、非公開案件を行いますので、9時50分まで休憩したいと思います。お願いします。

（文化財課長、郷土歴史館長、学校給食センター長、こども課長退席）

休憩 午前9時42分

再開 午前9時50分

教育長（籠橋義朗君） じゃあ、会議を再開いたします。

（以下非公開）

（以上非公開）

閉会の宣告

教育長（籠橋義朗君） それでは、本日予定されていた議案は全て終了しました。

これにて教育委員会を閉会といたします。ありがとうございました。

閉会 午前10時22分